

食品与发酵科技

SHIPIN YU FAJIAO KEJI

3

2019

中国科技核心期刊
中国期刊综合评价数据库统计源期刊
美国《化学文摘》(CA)收录期刊

荣获中国首届《CAJ-CD》规范执行优秀奖
《中国核心期刊(遴选)数据库》收录
波兰《哥白尼索引》(IC)收录期刊

第55卷·总第211期

食品与发酵科技

二〇一九年第三期

泸州老窖特曲 浓香正宗 中国味道



第五十五卷·总第二十一期

编委会主任: 夏友书

编委会委员: 胡永松 李大和 陈远铭
金济良 赖登烽 李洪军
魏夕和 励建荣 张良
江建军 周昌豹 周健
王卫 刘念 康建平
游敬刚 余文华 谢邦祥
李峰 程金权 冯霞

主 编: 陈 功

副 主 编: 沈才洪 刘 念(执行)

责任编辑: 邓 珊

校 对: 胡志伟

英文编辑: 张蓓蓓

主管单位: 四川省经济和信息化委员会

主办单位: 四川省食品发酵工业研究设计院

协办单位: 酿酒生物技术及应用四川省重点实验室
泸州老窖股份有限公司

编辑出版: 《食品与发酵科技》编辑部

地 址: 中国·四川·成都市温江区杨柳东路中段98号
(四川省食品发酵工业研究设计院内)

邮 编: 611130

电 话: 028-82763572

传 真: 028-82763572

投稿平台网址: <http://skfs.cbpt.cnki.net>

E-mail: sfaf 8889@163.com, sfaf 789@sina.com

网 址: www.SC-FFM.com

广告许可证号: 5100004000309

印 刷: 四川煤田地质制图印刷厂

发行范围: 国内外公开发行

邮发代号: 62-247

发 行: 成都市邮政局

国际标准刊号: ISSN1674-506X

国内统一刊号: CN51-1713/TS

定价: 22.00元/册

版权声明

本刊已许可中国学术期刊(光盘版)电子杂志社在中国知网及其系列数据库产品中以数字化方式复制、汇编、发行、信息网络传播本刊全文。该社著作权使用费与本刊稿酬一并支付(已换算为杂志赠阅)。作者向本刊提交文章发表的行为即视为同意我刊上述声明。

目 次

CONTENTS

(1973年创刊)

应用研究

- 微细化玉米淀粉 Pickering 乳液的制备及其对 β -胡萝卜素的荷载作用
..... 陈金凤, 蒲东艳, 顾萍, 等(1)
- 炮制附子微生物的筛选及其发酵炮制工艺研究
..... 李南臻, 王刚, 何仲清, 等(9)
- 降解对植物多糖理化性质以及生物活性影响的研究
..... 张海芸, 贺亮, 李琴, 等(15)
- 浓香型白酒糟醅生酸规律研究 陈小文, 张霞, 乔宗伟(20)
- 真空预冷条件下相同终压不同终温对青椒贮藏品质的影响
..... 王青, 陶乐仁, 周小辉(23)
- 泡菜直投菌对抗生素诱导的小鼠肠道菌群紊乱的改善效果研究
..... 陈书巧, 郭佳汶, 程如越, 等(27)
- 川南晚熟荔枝保鲜过程中防止褐变的研究
..... 胡吉蕾, 雷艳, 刘青青, 等(35)
- 利用味精及副产品发酵产聚谷氨酸条件研究
..... 韩文静, 梁颖超, 张广昊, 等(39)
- 天然防腐剂在方便型川菜产品中的应用 罗丹, 黄静, 邓楷, 等(43)
- 乳酸菌 M9 高产共轭亚油酸培养条件优化
..... 马青雯, 吉佳佳, 钱白洋, 等(50)
- 马铃薯全粉对非油炸挤出方便面品质影响的研究
..... 邹育, 张星灿, 杨建, 等(57)
- 猴头菌深层发酵培养基筛选 信文娟, 肖毓, 董调亚, 等(64)
- 两株植物乳杆菌作为口腔益生菌的特性 方玲, 夏永军, 刘罡, 等(68)
- 曲酸美白护肤霜的研制 罗丽娟, 王刚, 万玉琴, 等(73)

综 述

- 试论四川猕猴桃产业科技创新现状及对策 朱克永, 方燕, 隋明(76)
- 白酒贮存容器研究进展 景成魁, 黄杰, 李安军(79)
- 原肌球蛋白过敏原的研究进展 许宁宁, 赵祥杰, 杨荣玲, 等(83)
- 科学认识转基因食品 敖灵(86)
- 我国青少年健康饮食研究——以中日饮食结构为例 李游宁(89)
- 泸州市2018年市售自制饮料中食品添加剂使用情况调查
..... 王寅, 张坤, 文秋, 等(92)

分析与检测

- 超高效液相色谱-串联质谱法快速测定马铃薯中多种酰胺类杀菌剂方法
的研究 冀洋, 雷正达, 税丹, 等(95)
- 超高效液相色谱法测定苦水玫瑰中10种酚酸化合物
..... 何佳, 张波, 陆秀云, 等(100)
- 超高效液相色谱-串联质谱法测定腐竹中酸性橙 II 和碱性橙 2
..... 李首道, 陈烨超, 杨永, 等(106)
- 巧克力中沙门氏菌的分离与鉴定 张孝艳, 刘俊, 徐叶美(111)

专业教学与实践

- “混合式”教学模式在食品工程原理实验课程中的应用与探索
..... 张燕, 卜秀娟, 吴春宇, 等(116)
- “乳品科学与技术”课程教学模式和评价体系研究
..... 熊智强, 王光强, 张汇, 等(120)
- CDIO 工程实践能力 AHP 评价机制构建
——以烟台南山学院食品专业为例 迟明梅, 孙玉梅, 谢玮(124)
- 基于 OBE 理念下的食品专业大学生创新创业训练计划项目管理改革探索
..... 刘新鑫, 马爽, 金鑫, 等(127)

期刊基本参数: CN51-1713/TS*1973*Q*16*128*zh*22.00*5000*28*2019-03

FOOD AND FERMENTATION SCIENCES & TECHNOLOGY

(Bimonthly)

First Issue August 1973

Volume 55 Number 3 (Total Number 211) June.25, 2019

CONTENTS

Director of Editorial Board: XIA You-shu

Member of Editorial Board: HU Yong-song LI Da-he

CHEN Yuan-ming JIN Ji-liang

LAI Deng-yi LI Hong-jun

WEI Xi-he LI Jiang-Rong

ZHANG Liang JIANG Jian-jun

ZHOU Chang-bao ZHOU Jian

WANG Wei LIU Nian

KANG Jian-ping YOU Jing-gang

YU Wen-hua XIE Bang-xiang

LI Feng CHENG Jin-quan

FENG Xia

Chief Editor: CHEN Gong

Associate Editor: SHEN Cai-hong LIU Nian (Executor)

Responsible Editor: DENG Shan

English Editor: ZHANG Bei-bei

Started in: 1973

Been in Charge of By: Sichuan Province Economic and Information Commission

Sponsored by: Sichuan Food and Fermentation Industry Research & Design Institute

Jointly Sponsored by: Liquor-making Biotechnology &

Application Key Laboratory of Sichuan Province

Luzhou Laojiao Group Co., Ltd.

Edited by: Editorial Department of Food and Fermentation Sciences & Technology

Address: 98[#] Medium Section, Liuhe Road Wenjiang District, Chengdu City, Sichuan, China

Postcode: 611130

Tel: 028-82763572

Fax: 028-82763572

Contribution platform website: <http://skfs.cbpt.cnki.net>

E-mail: sfaf8889@163.com, sfaf789@sina.com

http://www.SC-FFM.com

Printed by: Workshop of Sichuan Coalfield Geology Charting

Issue Scope: Issued openly at Home and Aroad

Ordered at: Local Post Office or the Editorial Department

International Standard No: ISSN1674-506X

Domestic Unified No: CN51-1713/TS

Fixed Price: RMB 22.00 Every Issue

- Preparation of Corn Starch Pickering Emulsion for Beta-carotene Encapsulation** CHEN Jin-feng, PU Dong-yan, XIE Ping, et al. (1)
- Breeding of Processing Microorganisms of Fuziand Study on the Process** LI Nan-zhen, WANG Gang, HE Zhong-qing, et al. (9)
- Study on the Effect of Degradation on the Physicochemical Properties and Biological Activity of Plant Polysaccharides** ZHANG Hai-yun, HE Liang, LI Qin, et al. (15)
- Study on the Rule of Acid Generation in Grains of Luzhou-flavor Liquor** CHEN Xiaowen, ZHANG Xia, QIAO Zongwei (20)
- Effect of Same Final Pressure to Different Final Temperature on the Storage Quality of Green Pepper by Using Vacuum Pre-cooling** WANG Qing, TAO Le-ren, ZHOU Xiao-hui (23)
- Effect of Direct Vat Set Pickle on the Restoration of Antibiotic-induced Intestinal Dysbiosis in Mice** CHEN Shu-qiao, GUO Jia-wen, CHENG Ru-yue, et al. (27)
- Research on preventing browning in the process of preserving late-ripening litchi in south of Sichuan** HU Ji-lei, LEI Yan, LIU Qing-qing, et al. (35)
- Using Amino Acid Fermentation Products and By-products of Poly Glutamic Acid Production** HAN Wen-jing, LIANG Ying-chao, ZHANG Guang-hao, et al. (39)
- The Application of Natural Preservatives Used in the Instant Sichuan Food** LUO Dan, HUANG Jing, DENG Kai, et al. (43)
- Optimization of Culture Conditions for High-yield Conjugated Linoleic Acid from Lactic Acid Bacteria M9** MA Qing-wen, JI Jia-jia, QIAN Bai-ping, et al. (50)
- Study on the Effect of Whole Potato Powder on the Quality of Non-fried Extruded Instant Noodles** ZOU Yu, ZHANG Xing-can, YANG Jian, et al. (57)
- Selecting Culture Medium of *Hericium erinaceus* Deep Fermentation** XIN Wen-juan, XIAO Yu, DONG Diao-ya, et al. (64)
- Oral Application Characteristics of Two *Lactobacillus plantarum*** FANG Ling, XIA Yong-jun, LIU Gang, et al. (68)
- Development of Kojic Acid Whitening Cream** LUO Li-juan, WANG Gang, WAN Yu-jun, et al. (73)
- The Present Situation and Countermeasures of Scientific and Technological Innovation of kiwifruit Industry in Sichuan Province** ZHU KE-yong, FANG Yan, SUI Ming (76)
- Research Progress on Liquor's Storage Containers** JING Cheng-kui, HUANG Jie, LI An-jun (79)
- Advances in the Study of Tropomyosin Allergen** XU Ning-ning, ZHAO Xiang-jie, YANG Rong-ling, et al. (83)
- Scientific Understanding of Genetically Modified Foods** AO Ling (86)
- Study on Healthy Diet of Adolescents in China-taking the Diet Structure of China and Japan as an Example** LI You-ning (89)
- Investigation of the Food Additives Used in Homemade Beverages Sold in Luzhou City in 2018** WANG Yin, ZHANG Kun, WEN Qiu, et al. (92)
- Simultaneous Determination of Amide Fungicide Residues in Potato by Using QuEChERS-ultra High Performance Liquid Chromatography-tandem Mass Spectrometry** GONG Yang, LEI Zheng-da, SHUI Dan, et al. (95)
- Determination of Ten Phenolic Acids in *Rosa rugosa* by Ultra-Performance Liquid Chromatography** HE Jia, ZHANG-Bo, LU Xiu-yun, et al. (100)
- Determination of Acid Orange II and Basic Orange 2 in Dried Beancurd Sticks by UPLC-MS/MS** LI Shou-dao, CHEN Ye-chao, YANG Yong, et al. (106)
- Isolation and Identification of Salmonella in Chocolate** ZHANG Xiao-yan, LIU Jun, XU Ye-mei (111)
- Application of Blending Learning in the Experimental Course of Food Engineering Principles** ZHANG Yan, BU Xiu-juan, LIU Bo-qun, et al. (116)
- Teaching Model and Evaluation System for the Course of "Diary Science and Technology"** XIONG Zhi-qiang, WANG Guang-qiang, ZHANG Hui, et al. (120)
- Evaluation Mechanism Construction of CDIO Engineering Practice Ability Based on AHP—Taking the Food Specialty of Yantai Nanshan University as an Example** CHI Ming-mei, SUN Yu-mei, XIE Wei (124)
- Exploration on Project Management Reform of Innovation and Entrepreneurship Training Plan for Food Major College Students Based on OBE Concept** LIU Xinxin, MA Shuang, JIN Xin, et al. (127)